
Protokoll der Sitzung des Verbands-Beachjugend-Ausschusses 
vom 14. Dezember 2023 

 
Anwesend: Peter-Michael Sagajewski (PS), Aaron Dumke (AD), Hauke Richert (HR), Henry 

Hebestreit (HH), Uwe Wallenhorst (UW), Michael Rehkamp (MR). 
Abwesend: Finja Ziegenmeyer (FZ),   
Ort: Online 
Zeit: 18:00 – 20:05 Uhr 
 
 
TOP 1 Begrüßung, Genehmigung der Tagesordnung 
Peter-Michael Sagajewski begrüßt die anwesenden Ausschussmitglieder und speziell Michael 
Rehkamp als neuen Ausrichtervertreter sowie Uwe Wallenhorst als Gast und Chef-Kadertrainer. 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.  
 
 

TOP 2 Rückblick auf die NWVV-Jugend-Beachtour 2023 
➢ PS berichtet über die vielen Vorbereitungsturniere und großartigen Meldungen bei den 

NWDMs - besonders bei der U16. 
➢ Hat in diesem Jahr viele schöne Locations kennengelernt, z.B. Bersenbrück. Es gab viele 

engagierte Ausrichter und es war auf jeder Meisterschaft jemand vom NWVV präsent. 
➢ Mit Michael Rehkamp wurde ein neuer Ausrichtervertreter gefunden. 
➢ U12 mit NWDM ein Vorreiter als erste LM in Deutschland. 
➢ Dankt AD für sein hohes Engagement im Bereich Jugendbeach. 
➢ Es wäre ein Traum, zukünftig eine Jugendmeisterschaft am Meer zu spielen. UW ergänzt, dass 

es von der DVJ nicht gewünscht sei, was im Plenum jedoch auf Unverständnis stößt. 
➢ AD zeigt die Jahresstatistik der Jugendbeachtour: mit insgesamt 76 Turnieren ist dies der 

höchste Stand seit 2013. Besonders in den letzten beiden Jahren ist der Sprung gewaltig zu 
den Zahlen von vor Corona. Mit insgesamt 754 Jugendteams, die an Jugendbeachcups 
teilgenommen haben (Meldungen an Turnieren), ist dies der höchste Wert seit Aufzeichnung 
im Jahr 2009. Über je 100 verschiedene Teamkonstellationen im weiblichen und männlichen 
Bereich, füllen die Teamranglisten. Besonders der neueingeführte U12 Jahrgang fand großen 
Zuspruch und bot mit allein zehn Turnieren inkl. Nordwestdeutscher Meisterschaft einen 
großartigen Erfolg. 

➢ Wichtig sei es auf den zeitlichen Ablauf bei den NWDMs zu achten. Hier kann es zu deutlichen 
Verzögerungen kommen, wenn nicht darauf geachtet werden würde, das Einschlagen auf 
dem Spielfeld kurz zu halten. Insgesamt sei der Modus aber richtig. 
 

TOP 3 Beachkader 
➢ UW berichtet als Chefkadertrainer über den Stand im Beachkaderwesen.  
➢ Ausrichter für den U17 Bupo gebe es noch nicht. 
➢ Es wird 2024 zusätzlich einen U16 Bupo geben, vom 14.-16.06.2024. Gespielt wird im 

4gegen4, fünf Athleten pro Geschlecht und Team. Zwei Teams pro Kader sollen teilnehmen, 
wobei eins ein U16- und das andere ein U15-Team darstellen soll. Kader wird dadurch riesig 
werden, die Finanzierung schwierig → Teilnahme NWVV unklar. Mehrheit der 
Landestrainerkollegen sind gegen diese Spielweise 

➢ Termin für Bupo U17 steht noch nicht fest. 
➢ Duos Beachkader wurden im Trainerteam frühzeitig festgelegt, die Heimtrainer wurden in die 

Vorbereitung mit einbezogen. Strategie beim Bupo war ein „altes“ Team, welches um die 



Medaillen spielen kann, sowie ein zweites junges Team als Perspektivteam fürs kommende 
Jahr. 

➢ Luisa Durisova und Dunna Milz belegten den zweiter Platz, das zweite Team wurde 19.  
➢ Jungs 5. Platz sei super, der 25. enttäuschend. 
➢ Ausblick: Kaderteams bereits im Auge, nur wenige Lehrgänge seien möglich durch 

Sparmaßnahmen. Für U16 Bupo (4gegen4) noch nicht festgelegt. Ausbildung vermutlich auch 
wieder durch Heimtrainer nötig. 

➢ Es wurden Anträge gestellt, um Subventionen vom LSB für eine hauptamtliche Trainierstelle 
zu bekommen. 2024 wird dies vermutlich nichtgenehmigt, ggfs. ab 2025. Stelle an Bremer 
Schule ab dem Schuljahr 2024/25 realistischer. 

➢  
 
 
TOP 4 DVJ-Termine 2024 
➢ Sind bereits veröffentlicht und die DMs liegen hauptsächlich in den niedersächsischen 

Sommerferien. 
TOP 5  NWVV-Jugend-Beachtour 2024 
➢ MR berichtet von der U15 und den Schwierigkeiten des Turniermodus in der Vorbereitung 

und am Tag selber, da die Regeln teils schwierig und unterschiedliche sind. Will nicht 
unbedingt wieder ausrichten. Es kommt die Frage auf diese Meisterschaft überhaupt 
auszurichten, es entsteht eine rege Diskussion, wo der sportlicher Sinn auf Grund von 
Wechsel Halle/Beachregeln in Frage gestellt wird. Vorschlag es normal auszuschreiben und 
auf möglichen Ausrichter zu warten. Wunsch, mit anderen LV austauschen um generell nur 
2:2 anzubieten. AD fragt Beachwarte aus anderen LV Verbände an.  

➢ Spielberichtsbögen und Punktetafeln werden verpflichtend für die NWDMs vorgeschrieben, 
Erfahrung zeigt dass notwendig. Als vereinfachter Spielbogen kann der sonst auf Borkum 
genutzte ergänzt durch die Aufschlagreihenfolge übernommen werden.  

 
➢ Die Termine für die NWDMs werden besprochen und festgelegt. Auf Grund der frühen Ferien, 

soll die U12/U13 und U14 nach den Sommerferien stattfinden. Daher ergeben sich folgende 
Wochenenden: 

• 15./16. Juni  U18/U19 

• 22./23. Juni  U16/U17 

• 17./18. August U13/U14. 

• 24. August U12 

• U15 Anfang Juni  
 
➢ Die Meisterschaften werden im Vorfeld durch AD ausgeschrieben, Eiche Horn, sowie Baden 

und Emden haben Interesse bekundet.  
➢ Die Feldgröße der U12 wird auf Grund der letztjährigen Erfahrung so gelassen. 
➢ Die Zulassung zur U15 Zulassung wird wie folgt festgelegt: Sollten sich mehr als acht Teams 

anmelden, darf jeder Verein zunächst nur ein Team stellen. Sollten es dennoch mehr als acht 
werden, zählt das Anmeldedatum. 

➢ AD bekam den Auftrag aus dem Jugendressort die Kosten der Teilnehmershirts auch aus dem 
Beachbereich teils zu refinanzieren. Ein Vorschlag sei 10€ mehr Teilnehmergebühr zu nehmen 
(15€ Ausrichter, 10€ Verband). Ein weiterer 16€ Verein, 9€ Verband. Problem ist die 
Rechtfertigung der Mehrkosten, wenn das Trikot verpflichtend ist. AD wird dem 
Jugendvorstand mitteilen, dass eine Beteiligung an den Kosten zugestimmt ist, jedoch unklar 
sei, wie man diese Mehrkosten verkaufe.  



➢ Der neue Spielball wird nicht verpflichtend aber optional eingeführt. Alter Ball diese Saison 
auch noch erlaubt.  

➢ Die DuFüs werden redaktionell angepasst (Bsp. die Jahreszahlen). 
 
 
TOP 7  Diverses 
➢ Sollte die DVJ die Feldgröße bei einem Geschlecht anpassen, so wird diese auch im NWVV 

übernommen. Gleiches gilt für die Reglung des Coachings in der U19. 
PS und AD bedanken sich für den regen Gedankenaustausch und beenden die Sitzung um 20:05 
Uhr. 
 

Mit sportlichem Gruß 
 
 
 

i.A. 
Aaron Dumke 
Referat Beachvolleyball und Protokollführer 


